

# Diario Al día

Junio 2023  
Edición N° 516  
Máx.21-Min.6°  
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

## VIRUS SINCICIAL EN ACONCAGUA



El virus afecta principalmente a los bebés y niños pequeños, así como a adultos mayores y personas con sistemas inmunológicos debilitados.

Pág. 6

**Seremi de Deporte visitó Calle Larga**

Pág. 5

**Suspenden Clases en Escuela José de San Martín por plaga de ratones**

Pág. 4

**Liceo América egresa de Modelo Pionero basado en proyectos**



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl  
+342 425974



# Avanza sin contratiempos la construcción de la nueva sede del club de adulto mayo ‘Los años dorados’ de La Higuera en Santa María

Una visita inspectiva realizó el alcalde Manuel León, junto al secretario de planificación comunal, Claudio Paredes, la profesional de Subdere, Marisol Salas y el director de obras municipal, a las obras de construcción de la nueva sede del Club de Adulto Mayor ‘Los años Dorados’ de La Higuera, proyecto altamente anhelado por la comunidad, que permitirá dotar al sector de una infraestructura de primer nivel.

‘‘Estamos en esta visita en terreno junto a la Subdere, quienes nos financiaron el proyecto. Estamos contentos por el avance que presenta esta infraestructura que contará con

un bonito diseño, que debería finalizar en agosto de este año. Es un compromiso que teníamos con los miembros de este club de adulto mayor, y sabíamos que era importante cumplirlo’’, afirmó.

El proyecto es financiado mediante el Programa de mejoramiento Urbano de Subdere por cerca de 72 millones de pesos, y contempla 1 salón de reuniones, baños diferenciados de damas y varones con accesibilidad universal, cocina y una superficie con paisajismo, plantas ornamentales, y cierre perimetral de toda la sede para mayor seguridad.

En este sentido, el Director de Secplac, Claudio Paredes, afirmó que ‘‘el avance se ajusta a la Carta Gant presentó la empresa, por lo que esperamos que esto pueda estar concluido en los plazos correspondientes. Es un gran proyecto altamente requerido por la comunidad y viene a responder a un compromiso de la administración del alcalde León. Estamos muy felices de ver cómo se materializan estos proyectos de adelanto’’, finalizó.

**Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail**



Sólo debes llenar el formulario 



MULTIPLATAFORMA

**Al día**

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

# ¿Cuáles son los síntomas y medidas para prevenir el virus sincicial?

El virus afecta principalmente a los bebés y niños pequeños, así como a adultos mayores y personas con sistemas inmunológicos debilitados.

El virus sincicial (VRS) es una infección viral que afecta las vías respiratorias y se propaga fácilmente de persona en persona a través del contacto directo con las secreciones respiratorias, o bien por superficies contaminadas.

Con el objetivo de aumentar la conciencia y promover medidas preventivas, es esencial comprender los síntomas del VRS y las precauciones que se deben tomar para proteger a los más vulnerables.

## ¿Cuáles son los síntomas del virus?

Según el Ministerio de Salud (Minsal), los síntomas iniciales del VRS se presentan de dentro de los primeros 4 a 6 días de haber sido infectado y son similares a los de un resfriado común, como:

Congestión nasal.

Estornudos.

Fiebre leve.

Tos.

Sibilancias (sonido chillón al respirar).

Apetito reducido (bebés y niños).

**En el caso de bebés pequeños los síntomas podrían ser:**

Irritabilidad.

Poca actividad.

Dificultad para respirar.

Las personas con mayor riesgo de sufrir una infección grave causada por el virus son los niños y niñas menores de 2 años, así como los adultos mayores, especialmente aquellos que presenten inmunocompromiso o condiciones médicas subyacentes. Estas personas podrían requerir hospitalización.

## ¿Cuáles son las medidas preventivas contra el VSR?

Para prevenir la propagación del VSR y proteger a los grupos más susceptibles, el Minsal recomienda las siguientes medidas:

Lavado frecuente de manos.

Cubrir la boca con el antebrazo al estornudar o toser.

Ventilar los domicilios.

Usar mascarilla.

Es fundamental recordar que la prevención es la mejor defensa contra el virus sincicial. Además de estas medidas, es importante asegurarse de que los niños y adultos con sistemas inmunológicos debilitados estén al día con las vacunas disponibles, ya que, no existe una contra el VSR y consultar a un médico si se presentan síntomas preocupantes.

## ¿Existe un tratamiento contra este virus?

Acorde a un informe entregado por el Ministerio de Salud, no hay un tratamiento específico disponible para el virus sincicial. Sin embargo, se pueden controlar los síntomas, como la fiebre, mediante el uso de antipiréticos recomendados por un médico.

También es importante mantenerse hidratado y, en caso de que los síntomas persistan o empeoren, se debe buscar atención en un centro de salud.



# Liceo América egresa del Modelo Pionero y pasa a ser aliado de otros establecimientos en la Enseñanza Basada en Proyectos

Hoy dentro del 13% de los establecimientos de mejor desempeño a nivel nacional, apoyará a otros establecimientos que se integran a este enfoque educativo a través de pasantías, trabajo colaborativo, talleres y experiencias compartidas

Fue entre 2016 y 2017 que la alianza entre la Municipalidad de Los Andes y AngloAmerican comenzó a ser fructífera para implementar en el Liceo Politécnico América una transformación progresiva, que llevara al establecimiento educacional a convertirse en un centro de innovación que potenciara el vínculo social con sus comunidades, la autonomía, liderazgo y desarrollo integral de los jóvenes, así como la creación e implementación de soluciones a problemas reales de su entorno.

El Liceo América es el “pionero de pioneros”, trabajando en la formación de docentes en la metodología de Aprendizaje Basado en Proyectos (ABP) conformando el Centro de Innovación del establecimiento, integrando aprendizajes de distintas asignaturas en proyectos concretos que mantienen a los estudiantes conectados con su entorno y motivados a aprender. Recientemente se realizó la ceremonia de egreso del establecimiento de este programa, evento que se realizó con toda la comunidad educativa, el alcalde Manuel Rivera, la Subsecretaria de Educación, Alejandra Arratia y el vicepresidente de Asuntos Corporativos de Anglo, Juan Pablo Schaeffer, entre otras autoridades.

El alcalde Manuel Rivera declaró: “vivimos un proceso de cambio rotundo y ahora iniciamos una nueva etapa como socios colaboradores, como padrinos en este Modelo Pionero que nos da la posibilidad de hacer educación de forma efectiva, eficiente y que tiene que ver con mejorar la calidad de la educación”.

Juan Pablo Schaeffer, vicepresidente de Asuntos Corporativos, Permisos y Medio Ambiente de Anglo American, dijo: “estamos contentos, se vive una sensación de avance no solo en infraestructura, sino en espíritu. Graduarse no significa que nos vamos, sino que entran en una nueva etapa y vamos a seguir acompañándonos”.

En el evento de egreso, los

estudiantes explicaron a las visitas todas las iniciativas que están desarrollando. Walter Arancibia, director del Liceo Politécnico América, señaló: “acá hubo una transformación general de los paradigmas que tenían los profesores respecto de la educación. Si bien este modelo está en el papel, fueron los profesores del liceo que lo llevaron a la vida, se fueron empapando y empoderando de esta metodología, con capacitaciones, y la apuesta de recibir una nueva metodología innovadora”.

Por su parte la Subsecretaria de Educación, Alejandra Arratia, agregó: “es muy bonito ver que cuando colaboramos desde el mundo público con aporte del mundo privado y desde la sociedad civil, toda esta articulación de actores genera procesos de mejora sostenida en un establecimiento.

Hoy, varios años después, el Liceo América egresa del Modelo Pionero con un mejorado ambiente, así como mejores cifras. La matrícula aumentó un 39,2%, abriendo un nuevo 1º medio este 2023. El plantel educativo cumple su etapa de implementación del Modelo Pionero de Anglo American con la Excelencia Académica de acuerdo al SNED y dentro del 13% de los establecimientos de mejor desempeño a nivel nacional, para transformarse en un socio aliado que apoyará a otros establecimientos de la comuna que se integran a este enfoque educativo, a través de pasantías, trabajo colaborativo, talleres y experiencias compartidas. Entre ellos está el Liceo Bicentenario Técnico Amancay, Liceo República Argentina, Escuela Río Blanco y Escuela El Sauce.



# Suspensión de clases Escuela José de San Martín

En relación a la determinación de la suspensión de clases a partir de ayer lunes 12 de junio en el establecimiento José de San Martín, DAEM San Felipe comunica lo siguiente:

En el contexto del trabajo que el equipo de mantenimiento del DAEM se encontraba realizando el día domingo 11 de junio en el establecimiento, específicamente en las reparaciones de los cielos de algunas instalaciones, ocurrió el descubrimiento de una plaga de ratones.

Ante la situación de carácter sanitario, la dirección del DAEM tomó la inmediata determinación de suspender las clases de todo el establecimiento, ordenando la ejecución de tareas de limpieza y desratización con el objetivo de normalizar cuanto antes el funcionamiento del recinto educacional.

De manera paralela, durante esta mañana se ha puesto en conocimiento a la

Autoridad Sanitaria para activar los protocolos correspondientes del caso.

Es importante resaltar que DAEM San Felipe se encuentra realizando todas las acciones necesarias para resolver cuanto antes esta situación, por lo que se espera retomar el normal funcionamiento del establecimiento a la brevedad posible, siempre y cuando existan todas las condiciones que garanticen la integridad y seguridad de toda la comunidad escolar.



## EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

**VIERNES**  
09 JUN



90%  
4 mm

18° / 9°



9-29  
km/h

**SÁBADO**  
10 JUN



16° / 6°



8-25  
km/h

**DOMINGO**  
11 JUN



17° / 4°



7-19  
km/h

**LUNES**  
12 JUN



18° / 6°



5-19  
km/h

**MARTES**  
13 JUN



21 / 6°



4-16  
km/h

**MIÉRCOLES**  
14 JUN



22° / 8°



3-16  
km/h

**JUEVES**  
15 JUN



23° / 11°



2-17  
km/h



**Nicolás Antonio Barrera Ortiz**  
**ABOGADO**

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



**LUNES Y MARTES:** DE 12:00 A 22:30 HRS  
**MIÉRCOLES A SÁBADO:** 12:00 A 23:30 HRS  
**DOMINGO:** 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



**VICTORIA**  
CALDERÓN QUEVEDO  
CONSULTORÍA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas  
📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

# Seremi del Deporte de Valparaíso visitó Calle Larga para difundir Juegos Panamericanos y Parapanamericanos 2023

La autoridad deportiva se reunió con el Concejo Municipal para conversar además de otras temáticas deportivas comunales

El pasado jueves, el SEREMI de Deportes, Leandro Torres Vega, llegó hasta el Concejo Municipal de Calle Larga, para conversar, entre otros temas, sobre la realización de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos 2023, actividad que tendrá como sedes comunales de la provincia de Los Andes

Además durante el encuentro, se conversaron sobre proyectos e iniciativas desarrolladas por Calle Larga, en el ámbito del deporte, tales como la restauración del estadio, del gimnasio y un patinódromo.

“Hemos estado trabajando con la Seremi de Deporte de nuestra región en la gama de actividades deportivas que impulsamos en la comuna. Establecimos lineamientos para la reposición del estadio, mejorar el gimnasio y más infraestructura deportiva para que estas actividades sigan ayudando a mantener una vida sana. Con mucho deporte, Calle Larga sigue siendo cada día mejor”, Por su parte, Leandro Torres, Seremi de Deporte de la Región de Valparaíso, destacó la inclusión de San Esteban y Los Andes en el encuentro, puesto que en estas comunas se desarrollará el canotaje slalom. Este deporte consiste en recorrer durante el menor tiempo posible canales de aguas turbulentas a bordo de una embarcación alargada y liviana, como un kayak.

“Esto es una fiesta de Estado y queremos transmitirlo al país. La acogida de la alcaldesa, del Concejo Municipal y el equipo de profesionales que los acompañan ha sido de la mejor. Invitamos a todas las niñas, niños y adultos mayores de Calle Larga que puedan seguir testigos presenciales de este hito en esta edición de Juegos Santiago 2023 a concurrir gratuitamente”, manifestó el secretario regional ministerial.





## EL SENDERO A LA CASA PROPIA





**Sala de ventas:** Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota  
**Proyecto:** Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

[www.inmobiliariainca.cl](http://www.inmobiliariainca.cl)

Fono Contacto:  
**+569 6586 2015**  
**+569 7397 6011**

4 TIPOS DE  
**VIVIENDA**

DESDE UF  
**2.057**

TOUR VIRTUAL





# COMPRA AHORA Y PAGA EN AGOSTO

Cuota mensual con IVA:

\$429.990

CAE:

30,2%

CTC: \$20.308.660

Con financiamiento

Santander Consumer

**L200**

WORK CR



# Valenzuela & Delarze

Promoción válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Condiciones de Financiamiento: Pie máximo 50% y plazo de 25/37 meses, con producto Compra Inteligente 20% Santander Consumer, línea Prime, VFVG (Cuota 25/37 de 20% del valor del vehículo). Valores no incluyen seguros que son optativos. La aprobación, las condiciones y el otorgamiento del financiamiento están sujetos a la evaluación comercial conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.

Promoción "compra ahora y comienza a pagar en agosto 2023" aplica a 3 opciones de fechas para el inicio del pago en agosto 2023 (1, 5 y 10 del mes, o día hábil siguiente), válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Crédito sujeto a aprobación, previa evaluación de antecedentes comerciales conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.